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Liebe Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter,   

liebe Freunde der SRG Backnang, 

 

zur heutigen Schulung gibt es wieder ein „Bläddle“. Ich wünsche euch 

jetzt schon viel Spaß beim Lesen. 

 

Nach über zwei Jahren Corona-Einschränkungen 

wird vom Gesetzgeber immer mehr Normalität 

zugelassen. Mich persönlich wundert das aufgrund 

der sehr hohen Inzidenzzahlen und der sicher hohen 

Dunkelziffer sehr. Doch bieten die sinkenden 

Belegungszahlen auf den Intensivstationen sicher 

viele verständliche Gründe flächendeckend mehr 

zuzulassen. Ich freue mich natürlich auch über volle 

Stadien, gute Stimmung und mal wieder auf einen 

Kinobesuch. Trotzdem werde ich vorsichtig bleiben, da mir die Gefahr 

von „Long-Covid“ doch zu groß ist. 

Was mich aber natürlich auch ganz besonders freut ist, dass wir endlich 

wieder regelmäßig Präsenz-Schulungen planen können. Die Plattform 

schiedsrichter-lernen.org hat sich zwar absolut bewährt, aber ein 

direkter Kontakt ist durch nichts zu ersetzen. Darum freue ich mich, euch 

alle wieder zu sehen.  

Wir haben die erste Präsenz-Schulung auch gleich zum Anlass 

genommen, die Hauptversammlung des Fördervereins durchzuführen. 

Hierbei benötigen wir einen neuen Vorstand, da Denis Wörner nicht 

mehr antritt. Ich möchte die Gelegenheit nutzen, um mich bei Denis für 

seinen langjährigen Einsatz als Schiedsrichter, Beobachter, Ausschuss-

mitglied und Vorstand des FÖVs zu bedanken. 



Backnanger Schiri-Bläddle 11. April 2022 

 

 

4 

 

 

Auch wenn das erste Quartal bereits vorüber ist möchte ich noch auf das 

Jubiläumsjahr 2022 vorausschauen. Am 29. Oktober findet unsere Feier 

in großem Rahmen in der Gemeindehalle in Spiegelberg statt. Die 

Planungen laufen bereits und ich freue mich darauf, euch ein tolles 

Programm bieten zu können. Allerdings schaffen wir es nicht ganz, die 

Kosten alleine zu stämmen. Daher meine Bitte an euch: Wenn ihr 

Sponsoren habt, dann gebt mir bitte Bescheid. 

Für unsere Amateurliga- und Beobachtungs-SR ist die Saison bereits in 

vollem Gange, für unsere Bezirksliga-SR Domink Wagner und Silas Buth 

ist der Beobachtungsreigen bereits vorbei. Beide hatten ihre vier 

Beobachtungen in der Rückrunde und können sich berechtigte 

Hoffnungen auf den Aufstieg machen. Gregor Wiederrecht hat bereits 

zur Rückrunde den Sprung in die nächste höhere Liga geschaffft und 

nun schon bereits vier Begegnungen in der Verbandsliga geleitet. Das 

Feedback seiner Coaches war durchweg positiv. Gewohnt positiv läuft 

auch die Runde für unser Aushängeschild Karo Wacker. Sie hat einen 

weiteren Sprung auf der FIFA-Treppe gemacht und gehört in der 

Regionalliga der Herren auch zu den ambitionierten 

Schiedsrichterinnen. Wir dürfen also gespannt sein, wie unsere Talente 

am Ende der Saison platziert und qualifiziert werden. 

Was mir etwas Sorgen bereitet ist die aktuelle Situation auf unseren 

Plätzen. Die Aggressionen waren nach der Winterpause oft bereits nach 

wenigen Spielminuten am Überkochen. Zuschauer, Spieler und Trainer 

übertreiben es mit dem Engagement und übertreten Grenzen, die man 

ich nur schwer für möglich gehalten habe. Ich frage mich, was wir 

dagegen tun können. Im Endeffekt bleibt uns nur, die Vorgänge zu 

melden um die betreffenden Personen zur Rechenschaft zu ziehen. 

Natürlich müssen wir auch nach uns selbst schauen, unser bestes geben 

und unsere Fehler minimieren, um uns nicht angreifbar zu machen. 
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Allerdings reicht das meistens nicht aus, denn die Toleranzschwelle ist 

gesunken. 

Ein weiterer Punkt ist die Verfügbarkeit unserer Schiedsrichter. Den 

Einteilern ist es an den Wochenenden fast nicht mehr möglich, alle 

Spiele zu besetzen. Ich weiß, dass es nicht immer einfach ist, an jedem 

Wochenende zwei Spiele zu leiten, aber durch den Rückgang an 

Schiedsrichtern, den wir leider zu Beginn des Jahres verzeichnen 

mussten, wurde es doch kritisch. Ich danke allen für ihren Einsatz, 

appeliere an die Vereine um Unterstützung und hoffe, dass wir den 

kommenden Neulingskurs im September wieder mit einer ordentlichen 

Anzahl bestreiten können. 

Ich möchte mich an dieser Stelle auch bei allen bedanken, die für das 

Gelingen der alltäglichen Arbeit sorgen. Dies sind allen voran unsere 

beiden Einteiler Lothar und Uwe, sowie den Ausschussmitgliedern Musti, 

Dome, Yannik und Stephan. 

Mein Dank gilt auch dem Bezirksvorstand mit dem Vorsitzenden Patrick 

Künzer und dem Sportgericht, für die Unterstützung. 

Zudem bedanke ich mich beim Verbandsschiedsrichterausschuss mit 

dem Obmann Volker Stellmach für die reibungslose und sehr offene 

Zusammenarbeit. 

Ich freue mich auf den Rest des Jahres, auf alle Highlights und vor allem 

auf unsere Jubiläums-Feier. 

 

Euer Max 
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Grußwort des Bezirksvorsitzenden Patrick Künzer 

Ein herzliches Grüß Gott liebe Sportkameraden*innen, 

die Gruppe Backnang kann dieses Jahr Ihr 

75-jähriges Jubiläum feiern, das ist gewaltig. 

Herzlichen Glückwunsch ! 

In beinahe 8 Jahrzehnten ist viel passiert, es 

hat sich viel getan. Viele Veränderungen in 

allen Bereichen der Schiedsrichterei galt es 

umzusetzen und in den normalen Ablauf 

aufzunehmen. 

Euch allen, geleitet von Obmann Michael 

Keller, ist dies gelungen. Ich spreche hier 

natürlich von den letzten Jahren, denn nur diese kann ich beurteilen. 

Schenkt man den Sportkameraden aus den früheren Jahren Glauben 

und zieht man das selbsterlebte Hinzu wird eines klar. Bei all den 

Änderungen ist eines gleich geblieben, die Kameradschaft unter den 

Schiedsrichtern*innen. Diese Tatsache spricht für Euch alle. 

Wenn ich nur meine eigenen Erlebnisse Revue passieren lasse kommt 

einiges zusammen. Die Nähe, die ich zu den Schiedsrichtern pflege, ist 

enorm wichtig. Dadurch durfte ich einiges erleben. 

Die Teilnahmen an Schulungsabenden (auch wenn es nur einige waren) 

waren immer aufschlussreich, die Begegnungen und der Austausch bei 

Turnieren oder Spielen ebenso. Jedes Gespräch mit einem*er von Euch, 

ob Neuling oder alter Hase, bringt mich persönlich immer ein Stück 

weiter. 
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Unvergessen die Aktion mit Gregor als wir in 

Erbstetten eigentlich nur einen Schlüssel 

abzugeben hatten. Allerdings hatte ja, wie die 

meisten wissen, der Haus- und Hofhund, eine 

wahre Bestie, etwas dagegen und was noch 

schlimmer war, wir beiden hatten Angst. Am Ende 

haben wir den Hund ja dann noch ausgetrickst. An dem Abend besiegte 

Deutschland übrigens wie von mir angekündigt Italien erstmals bei 

einem großen Turnier. 

Aber es gab natürlich auch weniger schöne Dinge, Übergriffe und 

Beleidigungen gegen Euch. Ein absolutes No Go. Hier waren und sind 

wir gerne bereit unterstützend einzugreifen wenn es gewünscht wird. 

Schlimm genug darüber nachdenken zu müssen. 

Doch wie im richtigen Leben überwiegen die positiven Erinnerungen. 

Und nicht zuletzt, dank einiger Jungschiedsrichter aus der Gruppe 

Backnang fasse ich mich immer kürzer bei meinen Ansprachen, denn 

einmal Teil eines Sketches zu sein reicht eigentlich. Das war sensationell 

seinerzeit. 

Ich habe großen Respekt vor  der Motivation und teilweise auch 

Begeisterung, mit der Ihr das Hobby der Schiedsrichterei ausübt. Das 

Weghören bei zu großer „Hilfe“ von außen ist eine Fähigkeit welche die 

meisten Schiris besitzen. 

Hut ab vor den gezeigten Leistungen und dem Engagement, ohne das 

es nicht ginge. 

Und eines ist auch klar, ein Spiel ohne Unparteiische*n kann es nicht 

wirklich geben. 
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Wir haben gemeinsam, so scheint es momentan, die lange Zeit der 

Pandemie überstanden. Seit Rückrundenbeginn geht alles seinen 

gewohnten Gang.  

Es macht Spaß wieder Spiele zu besuchen, es macht Freude sich wieder 

mit den Schiedsrichter*innen zu unterhalten und Gespräche zu führen, 

oder aber sich einfach nur zu sehen. 

Ich hoffe jede*r einzelne bleibt der Schiedsrichterei treu. 

Ihr alle tragt Woche für Woche dazu bei, einen geordneten Ablauf des 

Spielbetriebes zu ermöglichen, dafür sage ich Danke. 

Weiterhin ein glückliches Händchen bei den Spielen wünscht Euch  

 

Patrick Künzer  

 

  



Backnanger Schiri-Bläddle 11. April 2022 

 

 

9 

 

 

Unser heutiger Lehrwart 

Uwe Hamel 

SRG Heilbronn 

Mitglied im VSRA 

Lehrwart seit 2021 

Im VSRA zuständig für den Bereich  

SR-Gewinnung und SR-Erhaltung 

Sein Thema heute: 

Der besondere Status des Torhüters 

 

Termine 2022 
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unsere Beobachtungsschiedsrichter 

Karoline Wacker 

• SF Großerlach 

• Frauen FIFA-Schiedsrichterin 

• Herren Regionalliga-Schiedsrichterin  

 

 

Bisherige Einsätze: 

Internationale Spiele 

September 2021  

Frauen Champions League Quali Køge - Sparta Prag 

Frauen WM Quali Dänemark- Malta  

Oktober 2021 

Frauen U17 EM- Quali in Portugal  

November 2021 

Frauen WM-Quali Schweden- Slowakei (4. Offizielle) 

Februar 2022 

Frauen Freundschaftsspiel Luxemburg- Tahiti  

April 2022 

Frauen U19 EM-Quali in England   
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unsere Beobachtungsschiedsrichter 

Karoline Wacker  
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unsere Beobachtungsschiedsrichter 

Gregor Wiederrecht 

• SKG Erbstetten 

• Verbandsliga Coachingkader 

• B-Junioren Bundesliga 

Bisherige Einsätze: 
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unsere Beobachtungsschiedsrichter 

Gregor Wiederrecht 
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unsere Beobachtungsschiedsrichter 

Yannik Schneidereit 

• SV Kaisersbach 

• Landesliga 

• Assistent B-Junioren Bundesliga 

 

Bisherige Einsätze 

 

  



Backnanger Schiri-Bläddle 11. April 2022 

 

 

15 

 

 

unsere Beobachtungsschiedsrichter 

Silas Buth 

• FV Sulzbach/Murr 

• Bezirksliga 

Bisherige Einsätze 

 

 

Dominik Wagner 

• SV Allmersbach 

• Bezirksliga 

Bisherige Einsätze 
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Schiedsrichtervorstellung 

Name:  

Dominik Wagner 

Alter:  

33 

Verein:  

SV Allmersbach 

SR seit:  

2017 

Höchste Liga:  

Bezirksliga 

Schönste Erlebnisse als SR:  

Nach dem Spiel mit beiden Mannschaften zusammen in der Kabine 

gesessen und mehrere Bier getrunken. 

Warum bist Du SR:  

Weil ich mich früher immer über die Schiedsrichterleistungen aufgeregt 

habe und es besser machen wollte. 

Lieblingsessen:  

Tortellini al Forno 

Lieblingsverein:  

FC Liverpool 

Drei Dinge, die Du auf eine einsame Insel mitnehmen würdest: 

Verlobte, IPad für Netflix, Grill  
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Schiedsrichtervorstellung 

Name:  

Silas Buth 

Alter: 

26 

Verein:  

FV Sulzbach/ Murr 

SR seit: 

2014 

Höchste Liga: 

Bezirksliga 

Schönste Erlebnisse als SR:  

Derbys  

Warum bist Du SR? 

Weil es die wichtigste Position auf dem Platz ist und es einfach Spaß 

macht 

Lieblingsessen: 

Zwiebelrostbraten mit Spätzle und Soße 

Lieblingsverein: 

VfB Stuttgart 

Drei Dinge, die Du auf eine einsame Insel mitnehmen würdest: 

Hängematte, Gin, Tonic  
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Unser 75-jähriges Jubiläum steht vor der Tür. Die Planungen haben bereits 

begonnen und wir sind dabei, ein tolles Programm für EUCH und für unsere 

Gäste auf die Beine zu stellen. Gerne nehmen wir aber hierfür auch eure Ideen 

auf. Bitte kommt auf uns zu.  

Wir bekommen bereits viel Unterstützung von ansässigen Firmen, um die 

Kosten zu stemmen. Wir verzichten jedoch auf eine Festschrift, da die Kosten 

hierfür in den letzten Wochen durch die Decke geschossen sind und in Zeiten, 

in denen Nachhaltigkeit und Vermeidung von Rohstoffverschwendungen weit 

oben stehen sollten, eine Festschrift genau dem entgegenspricht.  

Falls ihr noch Unterstützer findet, dann kommt bitte ebenfalls auf den Ausschuss 

zu. 

 


